

REVUE

DES MÉLANGES RELIGIEUX.

VOL. 1.

MONTREAL, 11 FÉVRIER 1842.

No 6.

KINGSTON.—Mgr. l'évêque de cette ville vient de faire une visite pastorale dans l'intérieur de son diocèse. Le prélat a visité les Districts de Newcastle et de Colbourn, comprenant une quinzaine de townships. Dans toutes ces localités l'empressement des catholiques à se présenter à leur évêque a été très-édifiant ; la joie et le transport de ces braves gens ont surtout été extraordinaires dans trois ou quatre missions que Mgr. Gaulin visitait pour la première fois ; c'étaient par des feux de joie, par des chants, par des réjouissances pleines de cordialité qu'ils célébraient l'arrivée de leur premier pasteur ; et à son départ, c'était de longues files de voitures qui formaient son cortège.

L'émigration a considérablement augmenté le nombre des catholiques dans la plupart des townships du Haut-Canada (ou Canada Ouest) aussi l'on voit sur tous les points s'élever de nouvelles églises. Dans la partie que Mgr. a visitée, on ne compte pas moins de quatre nouvelles chapelles qui ont été tout dernièrement consacrées au culte catholique et l'on vient de bâtir deux grandes et surperbes églises en pierres, l'une à Peterborough, village déjà très-considérable, sur la rivière Otanabée, et l'autre à Belle-ville, charmant petit bourg situé à la jonction de la rivière Moira avec la Baie-de-Quinté. Des souscriptions généreuses et des sacrifices courageux de la part des populations environnantes ont défrayé les dépenses nécessaires pour ces deux édifices.

—On ne sait peut-être pas que parmi les divers objets d'antiquité détérrés, il y a deux ans, en creusant des fondations à Port-Hope, village situé sur les bords du Lac Ontario, à sept miles au-dessus de Cobourg, se trouvait une croix de métal doré, très-bien conservée. Cette croix, qui ressemble beaucoup aux croix pectorales que portent NN. SS. Evêques, a environ quatre pouces et est d'un très-beau travail. C'est à la profondeur de six pieds environ qu'on l'a trouvée avec quelques anneaux d'une chaîne d'or qui y étaient fixés. Cet objet précieux est actuellement entre les mains de Mr. Kiernan, missionnaire du lieu. On nous dit que dans le tems on envoya au *Cabinet d'histoire Naturelle* à Montréal quelques-unes des médailles trouvées en grande quantité